
1 

 

 
Обзор Казахстанской и зарубежной 

прессы 

19 ноября 2020 г. 

 
 

РЕСПУБЛИКА КАЗАХСТАН 
Мырзахметов рассказал Назарбаеву о мерах поддержки бизнеса в условиях пандемии  

Первый Президент Казахстана принял председателя правления НПП РК «Атамекен» Аблая Мырзахметова, 
сообщается на официальном сайте Елбасы. В ходе встречи Елбасы был проинформирован о предпринимаемых 
мерах по поддержке отечественного бизнеса в условиях пандемии. Кроме того, Мырзахметов рассказал о работе 
Национальной палаты предпринимателей с казахстанскими производителями лекарств и медицинских изделий по 
производству ими продукции для социально-уязвимых слоев населения. Также во время беседы были обсуждены 
вопросы обеспечения занятости населения, поддержки представителей малого и микробизнеса, пострадавших от 
карантинных ограничений.  

https://www.nur.kz/politics/1885544-myrzahmetov-rasskazal-nazarbaevu-o-merah-podderzki-biznesa-v-usloviah-
pandemii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

МВФ положительно оценил антикризисные меры Нацбанка и Правительства РК в борьбе с 
коронавирусом  

Международный валютный фонд (МВФ) положительно оценивает антикризисные меры Национального банка и 
Правительства Казахстана по борьбе с пандемией коронавируса, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

МВФ дал высокую оценку реализуемым Правительством Казахстана антикризисным мерам Как реализуется 
программа подготовки отраслевых менеджеров по управлению изменениями в РК Как сообщили в пресс-службе 
Национального банка РК с целью обзора текущего финансово-экономического развития Казахстана, оценки 
перспектив денежно-кредитной и налогово-бюджетной политики, а также мер поддержки в период текущего кризиса, 
в период с 2 по 13 ноября 2020 года состоялись онлайн-встречи сотрудников МВФ под руководством Главы миссии 
МВФ по Казахстану Николя Бланше с представителями государственных органов, организаций 
квазигосударственного сектора и финансового рынка в виртуальном формате. По мнению МВФ, меры 
Национального Банка и Правительства в ответ на пандемию Covid-19 и резкое ухудшение внешних условий были 
решительными и своевременными. Миссия МВФ высоко оценила приверженность Национального банка политике 
инфляционного таргетирования. Руководство Национального банка и руководители ключевых его департаментов 
обсудили с представителями МВФ влияние последствий пандемии и ценового шока на рынке нефти на экономику 
страны, ответные меры денежно-кредитной и макроэкономической политики и политики обменного курса. В ходе 
встреч также были рассмотрены меры по восстановлению экономической активности, поддержки МСБ и населения, 
вопросы обеспечения финансовой стабильности. МВФ положительно оценивает государственные меры 
реагирования на пандемию и решительно поддерживает приверженность более устойчивому и инклюзивному росту 
в посткризисный период. Следующий визит миссии МВФ состоится весной 2021 года. 

.kz https://www.inform.kz/ru/mvf-polozhitel-no-ocenil-antikrizisnye-mery-nacbanka-i-pravitel-stva-rk-v-bor-be-s-
koronavirusom_a3720457 

Резонансное заявление сенатора по поводу отечественных аппаратов ИВЛ прокомментировали в МИИР  

Вице-министр индустрии и инфраструктурного развития РК Талгат Жанжуменов прокомментировал заявление 
сенатора Нурлана Кылышбаева о том, что часть аппаратов ИВЛ отечественного производства «не приняты 
организациями здравоохранения», передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«По состоянию на 1 ноября текущего года, все аппараты ИВЛ в количестве 1,5 тысяч доставлены в 297 
лечебных учреждений нашей страны, подключены и готовы к эксплуатации. В настоящее время в эксплуатации 
находятся 140 аппаратов, остальные в резерве. За период эксплуатации аппаратов – дольше всех они 
эксплуатируются в Нур-Султане – нареканий и жалоб на их работу не поступало. На прошлой неделе в Семее была 
небольшая неисправность одного компрессора, в течение суток данный компрессор был заменен. Мы впервые в 
истории Казахстана освоили стационарный цифровой аппарат ИВЛ», - сказал Талгат Жанжуменов на брифинге в 
ведомстве. Он рассказал о производстве аппаратов. «В соответствии с поручением Правительства РК Министерству 
индустрии и инфраструктурного развития было поручено в кратчайшие сроки освоить организацию производства 
отечественных аппаратов ИВЛ. Эта работа продолжалась на протяжении двух с половиной месяцев и включала в 
себя три этапа: первый - выбор аппарата (совместно с Минздравом мы представили на выбор пять аппаратов 
различных производителей мира), среди которых наиболее отвечающим всем необходимым требованиям оказался 
аппарат марки Biyovent, турецкого производства», - сообщил спикер. «На втором этапе мы в кратчайшие сроки 
провели переговоры с турецким правительством и головным заводом «Казахстан Aselsan инжиниринг». На третьем 
этапе мы организовали исполнение. Завод перешел на трехсменную работу, там работают 250 сотрудников, прошел 
процесс обучения сборке аппаратов ИВЛ и локализации ее отдельных элементов. Аппарат Biyovent был 
англоязычным, наши специалисты его русифицировали и по требованию Минздрава дополнительно к нему 
поставили к каждому аппарату ИВЛ компрессоры и увлажнители», - добавил Т. Жанжуменов. Ранее сенатор Нурлан 
Кылышбаев призвал пересмотреть подходы по распоряжению средствами республиканского бюджета, особенно 
связанных с выполнением государством соцобязательств, а также мероприятий по борьбе с Covid-19. «Так, при 
приобретении за счет средств резерва правительства Министерством индустрии и инфраструктурного развития 
1500 единиц аппаратов ИВЛ у отечественного производителя, организациями здравоохранения 17 регионов 
фактически приняты только лишь 831. Причиной непринятия оставшихся 669 аппаратов ИВЛ является их 
недоукомлпектованность», – заявил депутат на пленарном заседании Сената. 

https://www.nur.kz/politics/1885544-myrzahmetov-rasskazal-nazarbaevu-o-merah-podderzki-biznesa-v-usloviah-pandemii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/politics/1885544-myrzahmetov-rasskazal-nazarbaevu-o-merah-podderzki-biznesa-v-usloviah-pandemii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/mvf-polozhitel-no-ocenil-antikrizisnye-mery-nacbanka-i-pravitel-stva-rk-v-bor-be-s-koronavirusom_a3720457
https://www.inform.kz/ru/mvf-polozhitel-no-ocenil-antikrizisnye-mery-nacbanka-i-pravitel-stva-rk-v-bor-be-s-koronavirusom_a3720457
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https://www.inform.kz/ru/rezonansnoe-zayavlenie-senatora-po-povodu-otechestvennyh-apparatov-ivl-
prokommentirovali-v-miir_a3720624 

Могут ли казахстанские аппараты ИВЛ работать без электричества  

Могут ли казахстанские аппараты ИВЛ работать без электричества – такой вопрос журналисты задали вице-
министру индустрии и инфраструктурного развития Талгату Жанжуменову, передает корреспондент МИА 
«Казинформ».  

«Если выключится свет, все больницы у нас оснащены резервными источниками питания. Речь идет не о 
генераторе, а о компрессоре, о котором мы говорим. Речь еще идет не об электричестве, а о стационарной поставке 
кислорода. Не все, к сожалению, больницы нашей страны оснащены стационарной системой подачи кислорода. В 
этих целях эти аппараты оснащены дополнительно компрессорами, которые сами дополняют кислород. То есть в 
случае отсутствия централизованного кислородоснабжения они автономно могут работать. Тяжелые кислородные 
баллоны таскать нет необходимости», - сказал Талгат Жанжуменов на брифинге в ведомстве. Также спикер 
рассказал о стоимости аппарата. «Один аппарат ИВЛ в комплекте вместе с компрессором, увлажнителем, другими 
необходимыми изделиями, плюс транспортные расходы - стоимость 8,9 млн тенге. Если подтвердится информация 
(что аппараты ИВЛ недоукопмлектованы, прим. ред), я готов сегодня подать в отставку», - заверил вице-министр. 
Напомним, Талгат Жанжуменов прокомментировал заявление сенатора Нурлана Кылышбаева о том, что часть 
аппаратов ИВЛ отечественного производства «не приняты организациями здравоохранения из-за 
неудокомплектованности». 

https://www.inform.kz/ru/mogut-li-kazahstanskie-apparaty-ivl-rabotat-bez-elektrichestva_a3720629 
"Готов подать в отставку": Жанжуменов о скандале с неработающими аппаратами ИВЛ  

Замминистра индустрии и инфраструктурного развития Талгат Жанжуменов заявил, что готов подать в 
отставку, если информация о том, что в больницы страны поставляли неработающие аппараты ИВЛ, подтвердится, 
передает NUR.KZ. Талгат Жанжуменов признался, что о том, что в медучреждения страны поставляли 
неработающие аппараты ИВЛ, он узнал из публикаций в СМИ. "Я не знаю, как так получилось, я не участвовал в 
этом заседании (пленарном заседании сената - прим.ред.). Мы сами эту информацию увидели в СМИ, хотя в начале 
производства, при завершении производства мы делали пресс-туры. Журналисты были на этом предприятии, 
видели, как производим (аппараты ИВЛ - прим.ред)", - сказал он. Он добавил, что аппараты ИВЛ считаются 
доставленными, если акт приемки подписывают главврач больницы или заведующий отделением реанимации.  

"У нас к этому часу все акты на 1500 аппаратов ИВЛ находятся в госорганах. По некоторым уже 
осуществляются платежи. Оставшиеся в ближайшие дни будут оплачены. На все эти аппараты ИВЛ завод дает 
гарантию на 37 месяцев. Все аппараты, работают, находятся в больницах", - сообщил Жанжуменов. Позже он 
пояснил, что по состоянию на 1 ноября текущего года все аппараты ИВЛ в количестве 1,5 тыс. единиц доставлены в 
297 лечебных учреждений нашей страны, подключены и готовы к эксплуатации. "В настоящее время в эксплуатации 
находятся 140 аппаратов, остальные в резерве. За период эксплуатации аппаратов – дольше всех они 
эксплуатируются в Нур-Султане – нареканий и жалоб на их работу не поступало. На прошлой неделе в Семее была 
небольшая неисправность одного компрессора, в течение суток он был заменен", - отметил специалист.  

Между тем, он заявил, что готов подать в отставку, если информация о негодности этих аппаратов 
подтвердится. "Один аппарат ИВЛ в комплекте вместе с компрессором, увлажнителем, другими необходимыми 
изделиями, плюс транспортные расходы, стоит 8 млн 900 тыс. тенге. Если подтвердится информация, я готов 
сегодня подать в отставку", - отметил он. Напомним, утром на пленарном заседании сената депутат Нурлан 
Кылышпаев заявил, что казахстанское предприятие поставляет в больницы страны неработающие аппараты ИВЛ. 
По его словам, в этом году планировалось купить у отечественного производителя за счет резерва правительства 
1,5 тыс. единиц аппаратов ИВЛ. Однако больницы страны фактически приняли только 831 аппарат, остальные 669 
не приняли из-за их недоукомплектованности.  

"По Жамбылской области из запланированных к использованию 53 аппаратов не может быть использован ни 
один аппарат. Аналогичная ситуация и по Туркестанской области - здесь недоукомплектованы все 58 аппаратов 
ИВЛ", - заявил сенатор. Напомним, в ходе этого же заседания сенатор Сергей Карплюк указал на рост цен на 
продукты питания с начала этого года на 10,8%. Причем, по его словам, подорожали продукты казахстанского 
производства.  

https://www.nur.kz/politics/1885529-gotov-podat-v-otstavku-zanzumenov-o-skandale-s-nerabotausimi-apparatami-
ivl/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ МИНИСТЕРСТВА ЗДРАВООХРАНЕНИЯ РК - 

(1406), 8 7172 768 043 
ПОСЛЕДНИЕ ДАННЫЕ 
Зарегистрированных случаев:123097 
г. Нур-Султан - 15395 (+81) 
г. Алматы - 15367 (+43) 
г. Шымкент - 5310 (+7) 
Акмолинская область - 4400 (+42) 
Актюбинская область - 3427 (+4) 
Алматинская область - 5448 (+33) 
Атырауская область - 11477 (+17) 
Восточно-Казахстанская область - 14408 (+252) 
Жамбылская область - 4282 (+10) 
Западно-Казахстанская область - 7604 (+40) 
Карагандинская область - 10879 (+20) 
Костанайская область - 4489 (+60) 
Кызылординская область - 3274 (+5) 
Мангистауская область - 3420 (+2) 
Павлодарская область - 5209 (+65) 
Северо-Казахстанская область - 5260 (+79) 
Туркестанская область - 3448 (+2) 
Выздоровевших:111172 
г. Нур-Султан - 14703 
г. Алматы - 14334 
г. Шымкент - 5160 

https://www.inform.kz/ru/rezonansnoe-zayavlenie-senatora-po-povodu-otechestvennyh-apparatov-ivl-prokommentirovali-v-miir_a3720624
https://www.inform.kz/ru/rezonansnoe-zayavlenie-senatora-po-povodu-otechestvennyh-apparatov-ivl-prokommentirovali-v-miir_a3720624
https://www.inform.kz/ru/mogut-li-kazahstanskie-apparaty-ivl-rabotat-bez-elektrichestva_a3720629
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Акмолинская область - 3914 
Актюбинская область - 3300 
Алматинская область - 4908 
Атырауская область - 11225 
Восточно-Казахстанская область - 9845 
Жамбылская область - 4138 
Западно-Казахстанская область - 6992 
Карагандинская область - 10481 
Костанайская область - 3319 
Кызылординская область - 3233 
Мангистауская область - 3280 
Павлодарская область - 4487 
Северо-Казахстанская область - 4483 
Туркестанская область - 3370 
Летальных случаев:1945 
г. Нур-Султан - 323 
г. Алматы - 314 
г. Шымкент - 76 
Акмолинская область - 83 
Актюбинская область - 37 
Алматинская область - 65 
Атырауская область - 79 
Восточно-Казахстанская область - 273 
Жамбылская область - 61 
Западно-Казахстанская область - 130 
Карагандинская область - 283 
Костанайская область - 25 
Кызылординская область - 15 
Мангистауская область - 50 
Павлодарская область - 60 
Северо-Казахстанская область - 25 
Туркестанская область - 46 
ДАННЫЕ ПО ПНЕВМОНИИ С ПРИЗНАКАМИ COVID-19 
Зарегистрированных случаев:40690 
Выздоровевших:29814 
Летальных случаев:423 

https://www.coronavirus2020.kz/ru 
Правила разработки и пересмотра клинических протоколов утвердили в Казахстане  

Клинические протоколы являются едиными на территории РК и применяются организациями здравоохранения 
всех уровней и форм собственности. 

Министр здравоохранения РК своим приказом от 12 ноября 2020 года утвердил правила разработки и 
пересмотра клинических протоколов, передает zakon.kz. 

Клинический протокол - это научно доказанные рекомендации по профилактике, диагностике, лечению, 
медицинской реабилитации и паллиативной медицинской помощи при определенном заболевании или состоянии 
пациента. 

Клинические протоколы разрабатываются научными медицинскими центрами (институтами), высшими 
медицинскими учебными заведениями, профессиональными неправительственными организациями и 
общественными объединениями в области здравоохранения по отдельным заболеваниям, состояниям или 
медицинским вмешательствам (группам заболеваний, состояний или медицинских вмешательств) с указанием 
соответствующих кодов международной классификации болезней. 

Разработка и пересмотр клинических протоколов проводится согласно следующим этапам: 

- сбор заявок на разработку и пересмотр протоколов; 
- формирование списка тем протоколов; 
- приоритизация (процесс расстановки приоритетов – ред.) темы протоколов; 
- разработка и пересмотр протоколов; 
- рецензирование протоколов; 
- экспертная оценка проектов протоколов; 
- согласование проектов протоколов на уровне объединенной комиссии по качеству медицинских услуг; 
- одобрение и рекомендации к использованию протоколов на заседании Комиссии. 

Заявки на разработку и пересмотр протоколов, с обязательным приложением обоснования разработки и 
пересмотра клинического протокола предоставляются в организацию, ответственную за приоритизацию, 
определенную уполномоченным органом на ежегодной основе. 

Как отмечается, протоколы разрабатываются для обеспечения целостности лечебно-диагностического 
процесса, преемственности и взаимосвязи на всех этапах оказания медицинской помощи в соответствии с типовой 
структурой клинического протокола диагностики и лечения. 

После анализа заявок организация, ответственная за процесс, формирует список тем протоколов для 
разработки и пересмотра на отчетный год с учетом критериев приоритизации. 

Так, к основным показаниям приоритизации тем для разработки и пересмотра протоколов относятся: 

- уровень распространенности заболевания (состояния); 
- уровень смертности населения от заболеваний; 
- отнесение заболевания к социально значимым заболеваниям, в том числе орфанным (редким) заболеваниям; 
- уровень инвалидности, соответствующий распределению численности лиц (взрослых или детей), впервые 
признанных инвалидами по определенному заболеванию, обусловившему возникновение инвалидности; 
- наличие рисков, связанных с внедрением протоколов в практическое здравоохранение. 

Результаты приоритизации тем для разработки и пересмотра протоколов на отчетный год представляются в 
профильный комитет Комиссии для рассмотрения, согласования и вынесения на заседание для принятия решения 
об одобрении или отказе в одобрении. 

Приоритизация тем клинических протоколов проводится организацией, определяемой уполномоченным 
органом на ежегодной основе. 

https://www.coronavirus2020.kz/ru
https://online.zakon.kz/Document/?doc_id=31926181#pos=4;-106
https://www.zakon.kz/
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При разработке и пересмотре клинических протоколов формируется рабочая группа по разработке и 
пересмотру клинических протоколов. 

Рабочая группа является мультидисциплинарной, в состав которой входят специалисты по соответствующему 
профилю, имеющие стаж работы по специальности не менее 3-х лет, в том числе клинические фармакологи. 

Рабочая группа состоит из руководителя, секретаря и членов. Руководитель и секретарь избираются из общего 
числа членов Рабочей группы. 

Члены Рабочей группы предоставляют информацию об отсутствие конфликта интересов в произвольной 
форме. 

По результатам заседания Рабочей группы по разработке и пересмотру клинического протокола оформляется 
протокол заседания. Все решения при подготовке протоколов Рабочая группа принимает на основе согласия 
(консенсуса). 

Рабочая группа направляет подготовленный проект клинического протокола на рецензию рецензенту. 
Рецензентом протокола является профильный ведущий отечественный (зарубежный) специалист, не 

принимающий участие в разработке и пересмотре протокола, имеющий стаж работы по профилю специальности не 
менее 10 лет, ученую степень (не ниже или равно уровню ученой степени разработчиков протокола), научные 
публикации по теме, навыки и знания в области доказательной медицины. 

Рецензент оценивает актуальность, обоснованность рекомендаций протокола в течение 7 календарных дней и 
предоставляет в Рабочую группу рецензию. После чего Рабочая группа направляет проект клинического протокола 
для дальнейшего рассмотрения на Комиссию. 

Отметим, что клинические протоколы являются едиными на территории РК и применяются организациями 
здравоохранения всех уровней и форм собственности. 

Приказ вводится в действие по истечении 10 календарных дней после дня его первого официального 
опубликования (18 ноября). 

https://www.zakon.kz/5048219-pravila-razrabotki-i-peresmotra.html 
 
Нур-Султан 
Владельца столичного кафе наказали полицейские за нарушение карантина  

Полицейские района «Сарыарка» города Нур-Султан совместно с представителями местных исполнительных 
органов проверили субъекты малого и среднего бизнеса на соблюдение ими ограничительных карантинных мер, 
передает МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-службу столичного департамента полиции.  

В течение одного дня в ходе отработки района было проверено 84 объекта предпринимательства. Так, в два 
часа ночи был выявлен факт нарушения карантина в кафе-баре «Budapest» по улице Кенесары. Выяснилось, что 
администрация данного заведения ранее привлекалась к ответственности за аналогичное нарушение. Однако, 
несмотря на запрет работы в ночное время в период карантина, администрация кафе предоставляла услуги 
клиентам. В отношении владельца заведения возбуждено административное производство по статье 425 КРКобАП. 
С июля текущего года на территории района Сарыарка выявлено 470 фактов нарушения ограничительных 
карантинных мер субъектами малого и среднего бизнеса. Департамент полиции г. Нур-Султан предупреждает 
граждан об ответственности за нарушение карантинных мер и призывает к соблюдению санитарных норм. 

https://www.inform.kz/ru/vladel-ca-stolichnogo-kafe-nakazali-policeyskie-za-narushenie-karantina_a3720635 
Сколько пассажиров авиарейсов ежедневно поступает для проверки на COVID-19 в столице  

Сколько пассажиров авиарейсов поступает для проверки на COVID-19 в столице, у скольких из них 
подтверждается наличие коронавирусной инфекции, рассказала в интервью корреспонденту МИА «Казинформ» 
директор Многопрофильной городской больницы №3 Жулдыз Данбаева, передает корреспондент МИА 
«Казинформ».  

«У нас сейчас под КВИ задействован только карантинный стационар в бывшем отеле «Рамада Плаза», там на 
500 коек развернут сейчас карантинный стационар. Туда привозят согласно постановлению главного санитарного 
врача всех пассажиров, которые прибывают из-за границы авиарейсами, у кого нет на руках результатов ПЦР-
тестов. За сутки где-то пять-шесть рейсов в среднем бывает, и каждую ночь поступет где-то 50-60 человек, у 
которых нет результатов исследований», - сказала Жулдыз Данбаева. Однако, по ее словам, в последнее время 
только у пятерых подтвердился коронавирус. «Если у человека не обнаружено инфекции, то мы его отпускаем 
домой, мы их можем держать в течение двух суток, но они у нас обычно меньше суток находятся, анализы мы 
быстро готовим. Если бессимптомные, мы их отправляем на домашний карантин. Есть контактные, которые тоже 
отправляются на домашний карантин, если клиники нету. В случаях, когда выявляются больные с симптомами, мы 
их переводим в городскую модульную инфекционную больницу, которая находится на станции Сороковой», - 
пояснила Жулдыз Данбаева. Было отмечено, что в основном это наши граждане, прилетевшие из-за рубежа. «Кто-
то не успел анализы сдать, кто-то не смог найти лабораторию или денег не было, их всех привозят сюда и они 
бесплатно проходят ПЦР-тесты. Надо отметить, что большинство пассажиров имеют результаты анализов на руках. 
С каждого рейса только несколько человек прилетает без результатов анализов. Дети до пяти лет тоже не сдают 
анализы. У нас предоставляется трехразовое питание», - добавила Жулдыз Данбаева. Врач добавила, что в этой 
больнице пока лечатся пациенты, страдающие от других заболеваний. «Мы многопрофильная больница, и согласно 
плана мы стоим третьим этапом на случай увеличения числа инфицированных коронавирусом, на случай если 
заполнится инфекционная больница. Мы дополнительные койки подготовили, кислород подвели, у нас ИВЛ 
аппараты готовы, запаса лекарств хватает на два месяца. Пока ситуация стабильная, хотя наблюдается небольшой 
рост ежедневно, то больше, то меньше больных, мы сейчас в «желтой зоне» находимся. С кадрами проблем нет, мы 
с марта сформировали команду, обучили специалистов. Сейчас у нас все готово. Уже согласовано штатное 
расписание, и все наши врачи постоянно на связи. Мы пока лечим пациентов с другими болезнями, к примеру, 
кожно-венерологический в нашем составе, роддом в нашем составе, поэтому у нас нет больных с КВИ. Пока мы не 
думаем, что хлынет поток заразившихся, плановое лечение мы не отменяем. Бессимптомные все лечатся на дому», 
- уточнила Жулдыз Данбаева. Ранее сообщалось, что за прошедшие сутки в Казахстане выявлены 762 заболевших 
с положительным ПЦР на коронавирусную инфекцию. Наибольшее число заболевших приходится на Восточно-
Казахстанскую область - 252 случая, наименьшее на Мангистаускую и Туркестанскую область - по 2 случая 
заболевания. Также за прошедшие сутки зафиксированы 202 случая заболевания пневмонией с признаками 
коронавирусной инфекции, 2 летальных исхода и 95 выздоровевших. Всего с 1 августа зарегистрировано по 
пневмонии с признаками КВИ: заболевших – 40690, летальных случаев - 423, выздоровевших - 29814. 

https://www.zakon.kz/5048219-pravila-razrabotki-i-peresmotra.html
https://www.inform.kz/ru/vladel-ca-stolichnogo-kafe-nakazali-policeyskie-za-narushenie-karantina_a3720635
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https://www.inform.kz/ru/skol-ko-passazhirov-aviareysov-ezhednevno-postupaet-dlya-proverki-na-covid-19-v-
stolice_a3720636 

Полиция не составляет протоколов о нарушении карантинного режима  

Полиция не составляет протоколов о нарушении карантинного режима. Об этом сообщила пресс-служба 
департамента полиции города Нур-Султана, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«Мы ничего не составляем, а просто направляем рапорт в управление контроля качества и безопасности 
товаров и услуг города Нур-Султана. Полицейские при выявлении нарушений карантинного режима проводят 
профилактические беседы и вызывают мобильную группу, в которую входят сотрудники акимата, управления 
контроля качества и безопасности товаров и услуг, а также участковые инспекторы полиции. Дальнейшую работу 
проводят сотрудники управления контроля качества и безопасности товаров и услуг, в которое направляются 
рапорты сотрудников полиции с фото- и видеофиксацией», – отметили в пресс-службе департамента. Как 
сообщалось, некоторые граждане столицы продолжают игнорировать ограничительные меры карантинного режима 
и вопреки действующему постановлению главного санитарного врача города Нур-Султана посещают 
увеселительные заведения, кафе, рестораны, подвергая опасности жителей города. В ходе рейдовых мероприятий 
полицейские Нур-Султана в составе мониторинговой группы выявили ресторан «ZOLOTO», в котором отдыхали 
около 70 посетителей. Клиенты расположились за столиками заведения, не соблюдая социальной дистанции и 
санитарно-эпидемиологические нормы. Владелец заведения и посетители проигнорировали запрет и подвергли 
опасности здоровье окружающих людей. Собранный материал направлен в управление контроля качества и 
безопасности товаров и услуг для привлечения к административной ответственности по статье 425 Кодекса об 
административных правонарушениях РК «Нарушение требований законодательства в области санитарно-
эпидемиологического благополучия населения, а также гигиенических нормативов». 

https://www.inform.kz/ru/policiya-ne-sostavlyaet-protokolov-o-narushenii-karantinnogo-rezhima_a3720798 
Ночной клуб в Нур-Султане 15-й раз привлекли за нарушение карантина  

Мобильная группа в очередной раз выявила нарушения карантинного режима в ночном клубе ʺАланияʺ в Нур-
Султане. Только за нарушение карантинных мер руководство заведения привлекали к ответственности 15 раз, 
передает NUR.KZ со ссылкой на пресс-службу департамента полиции столицы. Ночью в клубе отдыхали 70 человек. 
В конце сентября 25-летняя администратор клуба неоднократно была предупреждена и привлечена к 
административной ответственности по 667-й статье КРКоАП. Тем не менее деятельность заведения была 
продолжена. "По данному факту в отношении администратора ночного клуба возбужден административный 
материал, который рассмотрен в Специализированном межрайонном административном суде города Нур-Султана, 
где она признана судом виновной и арестована сроком на сутки. Несмотря на это, 13 ноября мобильная группа 
вновь выявила нарушения карантинного режима в ночном клубе", - сообщили в ДП. ЧИТАЙТЕ ТАКЖЕ Карагандинка 
перед смертью оставила записку с упоминанием имени полицейского Тогда ее арестовали на двое суток. За 
повторное нарушение карантина собранный материал для привлечения к административной ответственности 
направлен в управление контроля качества и безопасности товаров и услуг. В настоящее время решается вопрос о 
приостановлении деятельности данного ночного клуба. Как отметили в полиции, клуб "Алания" с начала года 20 раз 
привлекался за нарушение тишины, 10 раз - за предоставление услуг курения кальяна и 15 раз - за нарушение 
карантинных мер. За сутки в Нур-Султане выявлены 4 факта нарушения карантина, проверены 277 заведений.  

https://www.nur.kz/society/1885521-nocnoj-klub-v-nur-sultane-15-j-raz-privlekli-za-narusenie-
karantina/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
Алматы 
Бакытжан Сагинтаев поручил усилить подготовку клиник к борьбе с COVID-19  

Под председательством акима Алматы Бакытжана Сагинтаева состоялась коллегия управления общественного 
здоровья города, на которой рассмотрены итоги реализации госпрограммы развития здравоохранения за 9 месяцев 
текущего года и поставлены задачи по усилению мер борьбы с COVID-19, передает корреспондент МИА 
«Казинформ».  

В совещании приняли участие руководители управлений образования и спорта, региональных филиалов 
Республиканского центра электронного здравоохранения, «СК-Фармация», государственных и частных 
медучреждений. Как доложила директор филиала Республиканского центра электронного здравоохранения Г. 
Искакова, по итогам 9 месяцев достигнуты основные показатели госпрограммы развития здравоохранения на 2020-
2025 годы. В частности, уровень младенческой смертности составил 7,48 на 1 тысячу живорожденных. На 30% 
снижена заболеваемость туберкулезом, составившая 25,3 случая на 100 тысяч человек. Почти в два раза снижена 
смертность вследствие ДТП, составившая 5,83 случая на 100 тысяч населения. «В целом удовлетворенность 
пациентов качеством медицинской помощи в Алматы составила 51,6%, что на 5,5% выше по сравнению с тем же 
периодом 2019 года», — отметила Г. Искакова, добавив, что необходимо усилить работу по достижению 
показателей по массовому охвату физкультурой и спортом, снижению уровня материнской смертности, улучшению 
материально-технической базы медучреждений. Медицинские услуги населению в Алматы оказывают 74 
государственные медорганизации, 13 республиканских и 89 частных по договору с ФСМС. В них задействованы 8319 
врачей и 14 613 среднего медперсонала. В свою очередь руководитель филиала ФСМС Тлеухан Абилдаев сообщил 
об исполнении договорных обязательств между субъектами здравоохранения города и фондом. И. о. руководителя 
управления общественного здоровья Алматы Ж. Мадеева доложила о результатах оценки работы главврачей по 
раннему выявлению и лечению пациентов и принятых мерах по подготовке медучреждений ко второй волне 
пандемии КВИ. Аким Алматы Бакытжан Сагинтаев поручил усилить контроль исполнения плана мероприятий по 
подготовке больниц и поликлиник к работе в режиме борьбы с пандемией. Особое внимание нужно уделить 
соблюдению санитарно-эпидемиологических требований и обеспечению безопасности персонала и пациентов с 
целью исключения распространения вируса. Вместе с тем аким города указал на необходимость повышения 
квалификации первых руководителей медучреждений, развития менеджерских качеств и цифровой грамотности. 

https://www.inform.kz/ru/bakytzhan-sagintaev-poruchil-usilit-podgotovku-klinik-k-bor-be-s-covid-19_a3720614 
"Одна маска, перчаток не было": алматинские медики пожаловались на условия работы (видео)  

Работники скорой помощи Алматы записали видеоролик, в котором пожаловались на условия работы. Медики 
недовольны также, что их не включили в группы, которым положены выплаты за работу в зоне риска. Кадры с 
алматинскими медиками опубликовал телеканал "Астана". Как рассказали фельдшеры и санитары, они 8 месяцев 
пытаются добиться выплат за работу в зоне риска. По словам врачей, одна из их коллег заразилась коронавирусом 
и скончалась от болезни. Однако семья медработницы так и не получила компенсации. Как рассказала фельдшер по 

https://www.inform.kz/ru/skol-ko-passazhirov-aviareysov-ezhednevno-postupaet-dlya-proverki-na-covid-19-v-stolice_a3720636
https://www.inform.kz/ru/skol-ko-passazhirov-aviareysov-ezhednevno-postupaet-dlya-proverki-na-covid-19-v-stolice_a3720636
https://www.inform.kz/ru/policiya-ne-sostavlyaet-protokolov-o-narushenii-karantinnogo-rezhima_a3720798
https://www.nur.kz/society/1885521-nocnoj-klub-v-nur-sultane-15-j-raz-privlekli-za-narusenie-karantina/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1885521-nocnoj-klub-v-nur-sultane-15-j-raz-privlekli-za-narusenie-karantina/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/bakytzhan-sagintaev-poruchil-usilit-podgotovku-klinik-k-bor-be-s-covid-19_a3720614
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приему-передаче вызовов станции СМП Алматы Ульяна Кузнецова, узнать о выплатах она пыталась в городском 
упрздраве, однако там ей дали номер телефона сотрудника, который якобы занимается этим вопросом. Но по 
указанному ведомством номеру никто не отвечает.  

"Нам выдавали всего одну маску, у нас не было перчаток, не было обработки, был общий вход с разъездными 
бригадами 6 подстанции", - рассказала сотрудница СМП Ольга Боженова. По данным телеканала, коронавирусом 
переболели 137 сотрудников скорой помощи. Двое из них скончались из-за вызванных инфекцией осложнений. Как 
пояснил директор станции СМП Биржан Оспанов, выплаты положены не всем сотрудникам скорой помощи, а лишь 
части фельдшеров и водителей. Им с марта уже выплатили больше 5 млрд тенге. ЧИТАЙТЕ ТАКЖЕ Жительница 
Семея пожаловалась на стихийную торговлю в поезде в ВКО (видео) Он добавил, что руководство станции СМП 
доказало, что фельдшеров, диспетчеров по приему и тех, кто находится на обработке машин, также следует 
включать в группу медиков, которым положены выплаты. Им начали выплачивать их с октября. "В чем недовольство 
наших коллег, с которыми мы постоянно разговариваем, объясняем - это в том, что выплаты не были произведены с 
марта, с начала пандемии. Вот с марта и по сентябрь этих выплат не было", - сообщил Оспанов. По данным 
телеканала, по 200 тысяч тенге получили несколько сотен диспетчеров и санитаров. Надбавки пока не получило 
лишь руководство станции СМП. Отмечается, что выплачивать надбавки медикам акимат будет до конца года.  

Ранее сообщалось о похожей ситуации в Нур-Султане - здесь работники скорой помощи уже два месяца 
пытаются добиться положенных выплат за работу с зараженными коронавирусом. Напомним, в прошлом месяце 
Минздрав отменил выплаты врачам, заразившимся коронавирусом на рабочем месте.  

 https://www.nur.kz/society/1885561-odna-maska-percatok-ne-bylo-almatinskie-mediki-pozalovalis-na-uslovia-raboty-
video/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
Акмолинская 
В Центре инфекционных заболеваний в Кокшетау приняты первые роды  

Сегодня в недавно открывшемся Центре инфекционных заболеваний при Кокшетауской городской больнице 
приняты первые роды, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-службу управления внутренней политики.  

Появиться на свет малышу помог лучший гинеколог в Акмолинской области, заместитель главного врача 
городской больницы Саржан Калмуратов. «В связи с приближением срока родов мы провели экстренное кесарево 
сечение в ковидном госпитале для беременных. Роды прошли благополучно. Родился мальчик», - рассказал врач. В 
настоящий момент с мамой и малышом все в порядке. Анализ на наличие коронавирусной инфекции, взятый сразу 
после рождения у ребенка, показал отрицательный результат. Второй ПЦР-тест будет проведен на третий день. В 
госпитале для инфицированных беременных лечат не только беременных с коронавирусом, но и тех, чьи малыши 
недавно появились на свет. На сегодня в Центре инфекционных заболеваний лечатся 38 пациентов. Напомним, 
эпидемиологическая ситуация по Акмолинской области по заболеваемости коронавирусной инфекцией показывает 
первые признаки стабилизации. Регион перешел в зеленую зону по угрозе её распространения. С 1 октября в 
области зарегистрировано 871 лабораторно подтвержденных случаев COVID-19. Из них 623 с симптомами, 248 
случаев бессимптомного вирусоносительства 

https://www.inform.kz/ru/v-centre-infekcionnyh-zabolevaniy-v-kokshetau-prinyaty-pervye-rody_a3720588 
 
Атырауская 

Атырауским медработникам выплатили 1,7 млрд тенге  
В Атырауской области медицинским работникам, принимавшим участие в борьбе с коронавирусом, из 

государственного фонда социального страхования выплачен 1 млрд 724 млн тенге, передаёт корреспондент МИА 
«Казинформ».  

«Во время первой волны пандемии 2480 медицинских работников принимали участие в борьбе с COVID-19, из 
которых 1159 заразились коронавирусом. 14 медицинских работников погибли от COVID-19. В комиссию для 
получения единовременной социальной выплаты поданы документы на 1068 человек (524 медработника с КВИ, 544 
с вирусной пневмонией). По результатам рассмотрения 1 068 документов комиссия утвердила выплаты 777 
медицинским работникам (72,7%). Среди них есть и погибшие 14 медработников. В выплатах отказано 291 
специалисту. На сегодняшний день Государственный фонд социального страхования выплатил 806 медицинским 
работникам области и родственникам погибших 1 миллиард 724 млн тенге»,- сообщили в пресс-службе областного 
управления здравоохранения. 

https://www.inform.kz/ru/atyrauskim-medrabotnikam-vyplatili-1-7-mlrd-tenge_a3720607 
325 правонарушений за неделю выявили в Атырау  

За семь последних дней участковые инспекторы полиции выявили 325 административных правонарушений, в 
том числе 39 противоправных действий в сфере семейно-бытовых отношений, передаёт корреспондент МИА 
«Казинформ».  

Давку в атырауской поликлинике засняли на видео «31-летняя жительница обратилась с жалобой на мужа, 
который будучи в пьяном виде закатил дома скандал. В итоге на домашнего дебошира полицейские составили 
административный протокол, наказание ему назначит суд. Кроме того, выявлено два нарушения требований 
законодательства по реализации алкогольной продукции – статья 200 КоАП, шесть фактов торговли в 
неустановленных местах – статья 204, семь нарушений правил содержания и выгула домашних животных (статья 
408) и столько же нарушений запрета на потребление табачных изделий(статья 441)»,- сообщили в пресс-службе 
ДП региона. Действия любителей кидать на улице сигаретные окурки по-прежнему рассматриваются как мелкое 
хулиганство. Всего по этой статье Административного кодекса за семь последних дней было зарегистрировано 81 
правонарушение. «Наряду с этим, за этот период оформлено: 65 протоколов за распитие алкогольных напитков или 
появление в общественных местах в состоянии опьянения, 53 протокола за нарушение тишины, 26 – за 
повреждение зелёных насаждений и в целом нарушение правил благоустройства, 39 – за приставание в 
общественных местах»,- рассказали в пресс-службе ДП области. 

https://www.inform.kz/ru/325-pravonarusheniy-za-nedelyu-vyyavili-v-atyrau_a3720808 
 
ВКО 
Предприниматели ВКО обратились к главному санврачу с предложениями по смягчению карантина 2 

 В Восточном Казахстане предприниматели из сферы торговли непродовольственными товарами в режиме 
онлайн встретились с и.о. руководителя департамента санитарно-эпидемиологического контроля ВКО Талгатом 
Тунгышбаевым, передает корреспондент МИА «Казинформ» со ссылкой на областной информационный центр.  

https://www.nur.kz/society/1885561-odna-maska-percatok-ne-bylo-almatinskie-mediki-pozalovalis-na-uslovia-raboty-video/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1885561-odna-maska-percatok-ne-bylo-almatinskie-mediki-pozalovalis-na-uslovia-raboty-video/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/v-centre-infekcionnyh-zabolevaniy-v-kokshetau-prinyaty-pervye-rody_a3720588
https://www.inform.kz/ru/atyrauskim-medrabotnikam-vyplatili-1-7-mlrd-tenge_a3720607
https://www.inform.kz/ru/325-pravonarusheniy-za-nedelyu-vyyavili-v-atyrau_a3720808
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По информации пресс-службы Палаты предпринимателей, представляли бизнес-сообщества руководители 
крупных магазинов, рынков, торгово-развлекательных центров, торговых домов из Усть-Каменогорска, Семея и 
Бородулихинского района. Они просили и.о. главного санврача разрешить работать крупным объектам торговли в 
выходные и праздничные дни с соблюдением всех санитарных норм, а с предпринимателями, которые нарушают 
данные нормы, проводить точечную работу. Выслушав предложения бизнес-сообщества, Талгат Тунгышбаев 
привел данные статистики и напомнил, что Восточный Казахстан по-прежнему находится в «красной зоне». «С 
учетом решений, принятых 17 ноября на заседании Межведомственной комиссии, планируется постепенно вводить 
послабления – возможно, уже на следующей неделе. Главное, чтобы статистика заражаемости пошла на спад», – 
отметили в пресс-службе палаты предпринимателей. И.о. главного санврача ВКО акцентировал внимание на том, 
что в выходные дни на торговых объектах скапливается много людей, которых на самом деле необходимо 
разобщать. Что же касается сфер деятельности, где контакты с посетителями сведены к минимуму, то их режим 
работы планируется пересмотреть в ближайшие дни. «На этой неделе просим вас еще потерпеть. Но мы надеемся, 
что вскоре введем послабления по режиму работы в выходные дни именно для сферы торговли 
непродовольственными товарами. Мы к этому идем», – резюмировал Талгат Тунгышбаев. 

https://www.inform.kz/ru/predprinimateli-vko-obratilis-k-glavnomu-sanvrachu-s-predlozheniyami-po-smyagcheniyu-
karantina_a3720812 

 
Жамбылская 
Гости пытались сбежать со свадьбы в Таразе 1 

На организаторов торжества составили административные протоколы, пишет NUR.KZ со ссылкой на пресс-
службу департамента полиции Жамбылской области. По данным полиции, на днях в одном из заведений Тараза 
проходил свадебный той, на котором присутствовали 80 человек. "Мобильная группа застала врасплох гостей 
виновников торжества, которые в суматохе поспешили к выходу, оставив невесту и жениха в полупустующем зале", 
– сообщили в пресс-службе ДП. Фото: пресс-служба ДП Жамбылской области Еще один подобный побег, по данным 
полиции, выявлен в другом местном заведении. Администрация кафе помогла восьми гостям и персоналу сбежать 
через черный ход. Фото: пресс-служба ДП Жамбылской области Со всеми нарушителями полицейские провели 
разъяснительные беседы, а в отношении организаторов мероприятий составлены административные протоколы по 
статье 425 КоАП РК. Собранные материалы полицейские направили в управление контроля качества и 
безопасности товаров и услуг для привлечения к административной ответственности. "Приближаются новогодние 
праздники, и вопрос с проведением праздничных мероприятий становится особо актуальным. Департамент полиции 
обращается ко всем жителям и гостям Жамбылской области с просьбой воздержаться от массовых и коллективных 
мероприятий в целях сохранения здоровья родных и близких", – предупредили в областном ДП.  

https://www.nur.kz/society/1885355-gosti-pytalis-sbezat-so-svadby-v-
taraze/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
Карагандинская 

Более 4 тысяч медработников из разных регионов обучили профессора карагандинского вуза  
В связи с непростой эпидемиологической ситуацией в стране по коронавирусной инфекции с сентября по 

ноябрь школой резидентуры и профессионального развития Медицинского университета Караганды были обучены 4 
060 слушателей из числа медработников разных регионов республики. Из них 3 481 человек - сотрудники 
медицинских организаций Карагандинской области, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

Выездная работа профессоров вуза по вопросам COVID-19 проведена в Костанайской, Мангыстауской и 
Жамбылской областях. Представители профессорско-преподавательского состава побывали и в городах 
Карагандинской области (в Жезказгане, Сатпаеве, Балхаше, Приозёрске, Темиртау и других), а также в сельских 
районах. Обучение медиков проводится в мультидисциплинарной команде, врачи которой рассматривают вопросы 
диагностики, лечения, реабилитации при коронавирусной инфекции пациентов разного возраста, в том числе детей 
и беременных женщин. Особое внимание уделяется ведению больных, имеющих сопутствующие заболевания, 
такие как сахарный диабет, артериальная гипертония, бронхиальная астма и другие. В Костанайской области 
обучающую работу провёл заведующий кафедрой реанимации, интенсивной терапии Карагандинского медицинского 
университета профессор Дмитрий Васильев совместно с профессорами кафедры инфекционных болезней и 
фтизиатрии Антониной Ким и Хатуной Девдариани. Доктора также оказали консультативную помощь местным 
врачам не только по коронавирусной инфекции, но и по заполнению медицинской документации в информационных 
системах.  

Обучающие занятия в Мангыстауской области были посвящены разбору клинического протокола диагностики и 
лечения COVID-19. Команду специалистов вуза представили ассоциированный профессор кафедры инфекционных 
болезней и фтизиатрии КМУ, доктор PhD Ержан Жунусов; ассоциированный профессор детский врач-инфекционист 
высшей категории Гульшарбат Алшынбекова; доктор РhD врач анестезиолог-реаниматолог высшей категории 
Мирас Мугазов. В числе слушателей - сотрудники как стационаров, так и поликлиник. Это врачи разных 
специальностей: общей практики, инфекционисты, терапевты, кардиологи, акушеры-гинекологи, реаниматологи, 
врачи скорой неотложной помощи, а также фельдшеры, средний медперсонал. Все вопросы были обсуждены на 
основе действующего протокола диагностики и лечения КВИ. Дополнительно профессора во время выездной 
работы осуществляют консультацию больных в стационарах. «В городах Актау и Жанаозене мы 
проконсультировали пациентов детского стационара, реанимационного отделения. Также провели осмотр 
зонирования инфекционного стационара, фильтра в поликлинике. Думаю, наша помощь была полезной коллегам», - 
рассказывает Гульшарбат Алшынбекова. 

https://www.inform.kz/ru/bolee-4-tysyach-medrabotnikov-iz-raznyh-regionov-obuchili-professora-karagandinskogo-
vuza_a3720651 

Около 20 тысяч масок раздадут жителям сел в Карагандинской области  

По поручению акима Жанааркинского района Юржана Беккожина Молодёжный ресурсный центр организовал 
акцию «Халқыммен біргемін». Цель мероприятия - призвать население соблюдать необходимые меры 
предосторожности, передает корреспондент МИА «Казинформ». Так, акимы посёлков и сельских округов, вручая 
жителям маски, просят их соблюдать санитарные правила и карантинные требования. Всего планируется раздать 
около 20 тысяч средств индивидуальной защиты. Первым акцию «Халқыммен біргемін» провел глава посёлка 
Жанаарка Мейрам Куанышбеков, затем он передал эстафету акиму села Кызылжар Саяту Салкебаеву. Далее 

https://www.inform.kz/ru/predprinimateli-vko-obratilis-k-glavnomu-sanvrachu-s-predlozheniyami-po-smyagcheniyu-karantina_a3720812
https://www.inform.kz/ru/predprinimateli-vko-obratilis-k-glavnomu-sanvrachu-s-predlozheniyami-po-smyagcheniyu-karantina_a3720812
https://www.nur.kz/society/1885355-gosti-pytalis-sbezat-so-svadby-v-taraze/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1885355-gosti-pytalis-sbezat-so-svadby-v-taraze/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/bolee-4-tysyach-medrabotnikov-iz-raznyh-regionov-obuchili-professora-karagandinskogo-vuza_a3720651
https://www.inform.kz/ru/bolee-4-tysyach-medrabotnikov-iz-raznyh-regionov-obuchili-professora-karagandinskogo-vuza_a3720651
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подключился руководитель Тугискенского сельского округа Омиргали Кенжетаев. Таким образом, акция пройдет во 
всех сельских округах Жанааркинского района 

https://www.inform.kz/ru/okolo-20-tysyach-masok-razdadut-zhitelyam-sel-v-karagandinskoy-oblasti_a3720681 
Более шести тысяч жителей Карагандинской области получили реабилитацию за счёт медстрахования  

С внедрением системы обязательного социального медстрахования значительно увеличился объём 
финансирования медицинской реабилитации. За счёт медстрахования 6 354 жителя Карагандинской области за 9 
месяцев 2020 года получили реабилитационную помощь, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

На эти цели фондом было направлено 1,348 млрд тенге. Услуги восстановительного лечения и реабилитации в 
круглосуточном стационаре травматологического, неврологического и кардиологического профиля оказывают 16 
медорганизаций области. Недавно в Караганде открылся реабилитационный центр для детей «Шипагер». Здесь 
принимают детей от 0 до 18 лет - как для восстановления после травм, так и с неврологическими диагнозами: ДЦП, 
гидроцефалией и другими. «К нам может попасть любой ребёнок, если он гражданин Казахстана и прикреплён к 
своей поликлинике. В медучреждении по месту жительства лечащий врач ставит на портал бюро госпитализации, 
заявки приходят в лист ожидания. Мы смотрим на соответствие диагнозу, перечень необходимых документов (он 
небольшой). Сейчас располагаем койками, и буквально на следующий день можем взять на реабилитацию», - 
отметила исполнительный директор реабилитационного центра «Шипагер» Юлия Суенова. Дети с 
неврологическими диагнозами проходят реабилитацию в рамках медицинского страхования регулярно - до четырёх 
раз в год. Длительность реабилитации - до 21 дня. Курс включает в себя массаж, лечебную физкультуру, 
физиопроцедуры, парафинотерапию, электросонопроцедуры и занятия в бассейне с сертифицированным 
инструктором ЛФК. «Курс процедур на каждый день расписывается доктором в соответствии с протоколом 
заболевания и оценкой состояния ребёнка. Если ребёнок после травмы, то ещё добавляется механотерапия», - 
рассказала главный врач и реабилитолог центра «Шипагер» Майя Нуралиева. Пациент реабилитационного центра, 
3-летний карагандинец Гордей, проходит уже седьмой курс реабилитации. За два дня в «Шипагере» малыш успел 
освоиться, ему особенно полюбилась игровая комната. По словам мамы мальчика, этот курс реабилитации не 
пришлось долго ждать. Направление получили буквально за несколько дней. «Мы много центров с сыном прошли, и 
не только в Казахстане. Мы проходим ЛФК, физиокабинет, массаж, занятия с логопедом, психологом, регулярный 
осмотр невролога. С такой командой мы настроены на победу. Удивительно, что всё это бесплатно. Мы ранее 
платили за его реабилитацию в частных центрах за 12 дней по 300 тысяч тенге. А тут нам невролог сказал, что всё 
абсолютно бесплатно. Это большая помощь родителям», - считает карагандинка Наталья Фукс. Ещё один пациент - 
15-летний Ансар. Очередной курс реабилитации он совмещает с учёбой. Между процедурами сдаёт СОРы и СОЧи. 
В центре есть все условия. «Всё нравится, новое здание, уютно. Все процедуры необходимые есть. Плюс ещё 
бассейн. До этого проходили реабилитацию и по порталу, и сами платно в частном порядке. Было затратно», - 
добавила мама Ансара Асель Нуржанова. В 2020 году бюджет на реабилитацию составил 3,5 млрд тенге, что почти 
вдвое больше по сравнению с прошлым годом. Реабилитацию в рамках ОСМС можно пройти также на уровне 
дневного стационара и амбулаторно по месту жительства. 

https://www.inform.kz/ru/bolee-shesti-tysyach-zhiteley-karagandinskoy-oblasti-poluchili-reabilitaciyu-za-schet-
medstrahovaniya_a3720360 

 
Мангистауская 
В Мангистау выявили картельный сговор фармацевтических компаний 
Идет расследование.В отношении представителей компаний, обвиненных в сговоре, начаты 

расследования, сообщает zakon.kz. 

По информации Lada, картельный сговор компаний, которые реализуют фармацевтическую продукцию, 
лекарственные средства и изделия медицинского назначения по признакам антиконкурентных соглашений, был 
пресечен сотрудниками антимонопольного департамента Мангистауской области. 

В настоящее время ведомством ежедневно отслеживаются цены на ПЦР-тестирование, средства 
индивидуальной защиты и медикаменты. В случае установления нарушений действующего законодательства будут 
приняты меры антимонопольного реагирования согласно статье 169 предпринимательского кодекса РК. Данные 
мероприятия находятся на особом контроле, - отметили в антимонопольном департаменте. 

Картельный сговор — неформальное соглашение участников одной рыночной отрасли продавать или 

покупать товары или услуги по определенной цене. Также картельным сговором является договорное 
регулирование объемов закупок и продаж участниками рынка с целью влияния на уровень цен. 

https://www.zakon.kz/5048257-v-mangistau-vyyavili-kartelnyy-sgovor.html 
 
СКО 
Более 57 тысяч дефектов при оказании медпомощи выявили в СКО  

В Северо-Казахстанской области филиал Фонда социального медицинского страхования проводит мониторинг 
качества оказанных услуг в рамках гарантированного объема бесплатной медицинской помощи и обязательного 
социального медицинского страхования, передает корреспондент МИА «Казинформ». НОВОСТИ ПО ТЕМЕ 791 
заболевших коронавирусом выявлено в Казахстане за сутки Более 4 тысяч медработников из разных регионов 
обучили профессора карагандинского вуза Турция планирует закупить 20 миллионов доз вакцины китайской 
компании Sinovac Biotech Два миллиона превысило число зарегистрированных случаев коронавируса в России По 
информации пресс-службы филиала, основная цель мониторинга — повышение качества оказания медицинских 
услуг. Эксперты определяют соответствие оказанной медицинской помощи установленным стандартам, ожиданиям 
и потребностям населения.  

«При финансировании медицинских организаций оплата услуг, оказываемых населению, производится только 
после проведения экспертизы качества и объема предоставленных услуг. В этом году выявили 57,4 тысячи 
различных дефектов при оказании медицинской помощи населению. Сумма выставленных штрафов для 
медицинских организаций составила более 269 млн тенге», - проинформировали в пресс-службе. Чаще всего 
дефекты обнаруживают при оказании консультативно-диагностических услуг – более 90% ото всех выявленных 
дефектов. 

https://www.inform.kz/ru/bolee-57-tysyach-defektov-pri-okazanii-medpomoschi-vyyavili-v-sko_a3720737 
 
 
 

https://www.inform.kz/ru/okolo-20-tysyach-masok-razdadut-zhitelyam-sel-v-karagandinskoy-oblasti_a3720681
https://www.inform.kz/ru/bolee-shesti-tysyach-zhiteley-karagandinskoy-oblasti-poluchili-reabilitaciyu-za-schet-medstrahovaniya_a3720360
https://www.inform.kz/ru/bolee-shesti-tysyach-zhiteley-karagandinskoy-oblasti-poluchili-reabilitaciyu-za-schet-medstrahovaniya_a3720360
https://www.zakon.kz/
https://www.lada.kz/
https://www.zakon.kz/5048257-v-mangistau-vyyavili-kartelnyy-sgovor.html
https://www.inform.kz/ru/bolee-57-tysyach-defektov-pri-okazanii-medpomoschi-vyyavili-v-sko_a3720737
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ООН.ВОЗ 
Представитель ВОЗ рассказал, что контактирует с разработчиками "Спутника V"  

ВОЗ следит за новостями касательно результатов третьей фазы испытаний российской вакцины от COVID-19 
"Спутник V", передает РИА Новости. Всемирная организация здравоохранения поддерживает контакт с 
разработчиками российской вакцины от COVID-19 "Спутник V". Об этом сообщил директор ВОЗ в европейском 
регионе Ханс Клюгге. Российская вакцина от COVID-19 является первой зарегистрированной в мире. На данный 
момент разработчиками проводятся клинические испытания в России, Индии и Бразилии. Известно, что первый 
промежуточный анализ "Спутника V" показал эффективность в 92 процента. Напомним, стало известно, что вакцину 
от Pfizer против COVID-19 доставят в четыре штата США. А нобелевский лауреат назвал пандемию коронавируса 
тренировкой для человечества. Тем временем вакцина китайского производства Sinovac Biotech прошла 
промежуточные испытания с участием 700 человек. Врач назвал фактор, увеличивающий риск смерти от COVID-19 
в 12 раз.  

https://www.nur.kz/world/1885528-predstavitel-voz-rasskazal-cto-kontaktiruet-s-razrabotcikami-sputnika-
v/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 

СТРАНЫ БЛИЖНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
 
КНР 
Китайская вакцина успешно прошла промежуточные испытания  

Вакцина против COVID-19 китайского производства успешно прошла промежуточные стадии испытания. В 
Китае сейчас тестируется сразу несколько вакцин, передает Би-би-си. По словам исследователей, вакцина Sinovac 
Biotech вызвала быстрый иммунный ответ во время испытаний с участием около 700 человек. Заявление было 
сделано после того, как вакцины в Европе и США сообщили об успешном прохождении поздних испытаний. Все три 
вакцины, разработанные в США, Германии и России, опубликовали данные, свидетельствующие об эффективности 
более 90 процентов после испытаний с участием десятков тысяч человек. Как и весь остальной мир, Китай спешит 
разработать вакцину против COVID-19, и четыре из вакцин вступили в третью, заключительную стадию клинических 
испытаний, включая вакцину, созданную Sinovac Biotech. Однако результаты относятся только к первой и второй 
фазам испытаний одной из этих четырех вакцин. Согласно отчету, CoronaVac от Sinovac Biotech вызвала быстрый 
иммунный ответ. Чжу Фэнцай, один из авторов статьи, сказал, что результаты, основанные на 144 участниках 
испытания фазы 1 и 600 человек в испытании фазы 2, означают, что вакцина "подходит для экстренного 
использования". Поскольку пандемия в Китае почти полностью находится под контролем, испытания китайских 
вакцин на поздних стадиях проводятся в Пакистане, Саудовской Аравии, России, Индонезии и Бразилии. По словам 
официальных лиц, к началу ноября вакцину получили около 60 000 человек. Испытания вакцины Sinovac Biotech в 
Бразилии были ненадолго остановлены на прошлой неделе из-за смерти добровольца. Его кончина не была связана 
с применением препарата и тестирование продолжилось. Эксперты предупреждают, что не следует ожидать 
широкомасштабных программ вакцинации до следующего года. Ранее об успешном прохождении испытаний 
заявили производители Pfizer, "Спутник V" и Moderna.  

https://www.nur.kz/world/1885300-kitajskaa-vakcina-uspesno-prosla-promezutocnye-
ispytania/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
Россия 
Два миллиона превысило число зарегистрированных случаев коронавируса в России  

Число заразившихся коронавирусом в России за сутки возросло на 23 610, это максимум за все время 
пандемии. Общее количество инфицированных увеличилось до 2 015 608, сообщили журналистам в четверг в 
оперативном штабе по борьбе с коронавирусом, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на ТАСС.  

В относительном выражении прирост, согласно данным штаба, увеличился до 1,2%. В частности, в Москве 
выявили 6 438 заразившихся коронавирусом за сутки (против 4 174 днем ранее), прирост оказался максимальным с 
9 ноября. В общей сложности, по данным штаба, в столице уже заразились 533 068 человек. Количество так 
называемых активных случаев, то есть пациентов, которые проходят лечение в данный момент, сокращается в 
России третий день подряд. Сейчас в стране болеют 454 102 человека, или 22,5% всех заразившихся. Число 
выписанных после коронавируса пациентов в России, у которых ранее диагностировали коронавирус, увеличилось 
за сутки на 25 573, это максимум с начала пандемии. Всего уже выздоровели 1 526 656 человек. Число 
вылечившихся два дня превышает количество новых случаев заражения. Согласно данным штаба, доля 
выздоровевших увеличилась до 75,7% от общего числа инфицированных. Число летальных исходов из-за 
коронавируса в России за сутки возросло на 463 против 456 днем ранее, это максимум с начала пандемии. Всего от 
инфекции умерли 34 850 пациентов. Условная летальность заболевания (окончательную можно будет определить 
только после завершения эпидемии) осталась на уровне 1,73%, следует из данных штаба. 

https://www.inform.kz/ru/dva-milliona-prevysilo-chislo-zaregistrirovannyh-sluchaev-koronavirusa-v-rossii_a3720631 
Информационный бюллетень о ситуации и принимаемых мерах по недопущению распространения 

заболеваний, вызванных новым коронавирусом 
19.11.2020 г.В связи с неблагополучной ситуацией по новой 

коронавирусной инфекции в мире, Роспотребнадзором организован и 
проводится комплекс противоэпидемических и профилактических мероприятий.  

В мире по состоянию на 19.11.2020 зарегистрировано 56 159 076 
подтверждённых случаев (прирост за сутки 623 782 случая; 1,12%), 1 348 122 
летальных исхода (прирост за сутки 11 240; 0,84%). 

Рис. Эпидемическая динамика ежедневного выявления  
новых больных COVID-19 в Китае и мире  
По общему количеству выявленных случаев среди регионов мира первое 

место занимает Американский регион (24 064 390), здесь же зафиксировано 
наибольшее количество летальных исходов (690 429). Наибольший прирост 

общего числа случаев зафиксирован в Европейском регионе (272 093 или 1,72%), и максимальный прирост 
летальных исходов за сутки (5 462 или 1,54%). 

https://www.nur.kz/world/1885528-predstavitel-voz-rasskazal-cto-kontaktiruet-s-razrabotcikami-sputnika-v/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1885528-predstavitel-voz-rasskazal-cto-kontaktiruet-s-razrabotcikami-sputnika-v/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1885300-kitajskaa-vakcina-uspesno-prosla-promezutocnye-ispytania/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1885300-kitajskaa-vakcina-uspesno-prosla-promezutocnye-ispytania/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/dva-milliona-prevysilo-chislo-zaregistrirovannyh-sluchaev-koronavirusa-v-rossii_a3720631
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Во всех пунктах пропуска через государственную границу Российской Федерации Роспотребнадзором 

проводится усиленный двойной контроль прибывающих из неблагополучных регионов лиц с использованием 
стационарного и переносного тепловизионного оборудования.  

В период с 31.12.2019 по состоянию на 17.11.2020 досмотрено 11 720 866 человек, за этот период выявлено 
816 человек с признаками инфекционных болезней. Во всех случаях проведен полный комплекс мер, позволивший 
не допустить осложнений эпидемиологической обстановки. 

Организовано медицинское наблюдение за всеми прибывающими, их анкетирование и передача под 
медицинское наблюдение по месту жительства. Под медицинским наблюдением в целом по России за истекший 
период 2020 г. находилось 4 433 856 человек, по состоянию на 17.11.2020 под контролем остаются 468 746 человек. 

Для клинически здоровых лиц, не имеющих возможностей изолированного проживания, в субъектах 
Российской Федерации предусмотрено 409 обсерваторов на 39 490 мест, из них развернуто 149 обсерваторов на 18 
487 мест, где размещено 3 216 человек. 

Все лица с симптомами острых респираторных инфекций (ОРВИ), прибывшие из неблагополучных стран, 
изолированы, госпитализированы и обследованы лабораторно на весь перечень возможных возбудителей ОРВИ, 
включая новую коронавирусную инфекцию.  

В настоящее время все центры гигиены и эпидемиологии Роспотребнадзора в субъектах Российской 
Федерации обеспечены диагностическими тест-системами для выявления нового коронавируса, оперативно 
разработанными Государственным научным центром «Вектор» Роспотребнадзора и зарегистрированными в 
официальном порядке, определен порядок лабораторной диагностики.  

Учреждениями Роспотребнадзора и медицинскими организациями по состоянию на 18.11.2020 проведено 70 
653 231 лабораторное исследование на наличие нового коронавируса в материале от людей, в том числе из числа 
прибывших из стран, неблагополучных по новой коронавирусной инфекции. 

В целях полной оценки ситуации вместе с мониторингом по заболеваемости сезонным гриппом и ОРВИ, 
Роспотребнадзор продолжает оперативное слежение за заболеваемостью внебольничными пневмониями во всех 
субъектах Российской Федерации, в отношении которых превышения среднемноголетних показателей не отмечено. 

Роспотребнадзором в целях организации и проведения противоэпидемических мер суммарно издано более 300 
нормативных, методических и рекомендательных документов. 

В том числе, в настоящее время обращается особое внимание на проведение дезинфекционных мер в 
транспортных узлах и на транспортных средствах, специальных режимов по обработке помещений, столовой 
посуды и инвентаря во всех предприятиях общественного питания, о чем подготовлены и направлены 
соответствующие рекомендации в адрес Минтранса России и в адрес органов исполнительной власти субъектов 
Российской Федерации. 

Реализация комплекса мероприятий Роспотребнадзором проводится в рамках Национального плана по 
предупреждению завоза и распространения новой коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации, 
утвержденного Председателем Правительства Российской Федерации, постановлений Главного государственного 
санитарного врача Российской Федерации от 24.01.2020 № 2 «О мероприятиях по недопущению распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV», от 31.01.2020 № 3 «О проведении дополнительных 
санитарно-противоэпидемических (профилактических) мероприятий по недопущению завоза и распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV» и от 02.03.2020 № 5 «О дополнительных мерах по 
снижению рисков завоза и распространения COVID-2019», от 13.03.2020 № 6 «О дополнительных мерах по 
снижению рисков распространения COVID-2019», от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в целях 
предотвращения распространения COVID-2019», от 30.01.2020 № 9 «О дополнительных мерах по недопущению 
распространения COVID-2019». 

Постановлением Главного государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.09.2020 № 27 
(зарегистрировано в Минюсте России 23.09.2020 № 59987) внесены изменения в постановление Главного 
государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в 
целях предотвращения распространения COVID-2019», предусматривающие соблюдение российскими гражданами, 
возвращающимися из зарубежных стран, режима самоизоляции до получения результатов тестирования на COVI-19 
методом ПЦР. Работодателям обеспечить информирование работников, выезжающих из Российской Федерации, о 
необходимости лабораторных исследований на COVID-19 методом ПЦР в течение трех календарных дней со дня 
прибытия работника на территорию Российской Федерации, а также соблюдения режима изоляции по месту 
жительства (пребывания) до получения результатов указанного лабораторного исследования. 

Для организаций различных отраслей (агропромышленный комплекс, предприятия торговли и общепита, 
транспорта и транспортных предприятий, строительная отрасль) разработаны рекомендации по организации работы 
в условиях сохранения рисков распространения COVID-19. 

8 мая 2020 года Главным государственным санитарным врачом Российской Федерации утверждены 
методические рекомендации МР 3.1.0178-20 «Определение комплекса мероприятий, а также показателей, 
являющихся основанием для поэтапного снятия ограничительных мероприятий в условиях эпидемического 
распространения COVID-19».  

В соответствии с указанными методическими рекомендациями решения о поэтапном снятии ограничений 
принимаются высшими должностными лицами субъектов Российской Федерации (руководителями высших 
исполнительных органов государственной власти субъектов Российской Федерации) на основании предложений, 
предписаний главных государственных санитарных врачей субъектов Российской Федерации. 

Проведение противоэпидемических мероприятий продолжается, ситуация находится на строгом контроле 
Роспотребнадзора. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16046 
О подтвержденных случаях новой коронавирусной инфекции COVID-2019 в России 
19.11.2020 г.За последние сутки в России выявлено 23 610 новых случаев коронавируса в 85 регионах. 
Все госпитализированные находятся в инфекционных боксах. Результаты подтверждены в установленном 

порядке. Определён круг лиц, с которыми они контактировали. Ведётся работа по помещению контактных лиц под 
медицинское наблюдение. Проводится их лабораторное обследование. 

Всего на сегодняшний день в России  выявлено 2 015 608 случаев коронавируса в 85 регионах. За весь период 
выписано по выздоровлению 1 526 656 человек. 

 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16046
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Всем гражданам, а особенно лицам группы риска (пожилым, людям с хроническими заболеваниями) 
необходимо максимально сократить посещение общественных мест, соблюдать правила личной гигиены, при 
ухудшении самочувствия остаться дома и обратиться за медицинской помощью. 

Ситуация находится на контроле Оперативного штаба по предупреждению завоза и распространения новой 
коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16056 
 
Таджикистан 

Празднование Нового года отменили в Таджикистане из-за COVID-19  
В Таджикистане отменили все массовые мероприятия по случаю празднования Нового года. Это сделано с 

целью сдерживания распространения коронавируса нового типа, передает Служба новостей Центральной Азии. 
Республиканский штаб по усилению противоэпидемических мер по предотвращению распространения COVID-19 в 
Таджикистане отменил все массовые мероприятия празднования Нового года. Согласно решению властей, прогулки 
людей в парках культуры и отдыха, скверах, проспектах и других общественных местах допускаются "только с 
учетом обязательного соблюдения правил личной и общественной гигиены, обязательного использования защитных 
масок и строгого соблюдения социальной дистанции от 1,5 до 2 метров". Министерства и ведомства должны строго 
контролировать работы по обеззараживанию. По официальным данным, по состоянию на вечер 18 ноября общее 
число инфицированных коронавирусом в Таджикистане достигло 11 тыс. 731 человек. Число скончавшихся от 
COVID-19 за сутки увеличилось до 86 человек с начала пандемии.  

https://www.nur.kz/world/1885425-prazdnovanie-novogo-goda-otmenili-v-tadzikistane-iz-za-covid-
19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 

СТРАНЫ ДАЛЬНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
Турция планирует закупить 20 миллионов доз вакцины китайской компании Sinovac Biotech  

Турция планирует подписать контракт c китайской компанией Sinovac Biotech на покупку около 20 миллионов 
доз вакцины «CoronoVac» от коронавируса, передает собственный корреспондент МИА «Казинформ» со ссылкой на 
The Straight Times.  

По сообщению The Straight Times, Турция намерена в декабре этого года закупить не менее 10 миллионов доз 
китайской вакцины, а в январе 2021 года приобрести такой же объем. Контракт с компанией Sinovac Biotech будет 
подписан в течение нескольких дней. Напомним, что в планах компании Sinovac Biotech до конца текущего года 
выпустить порядка 100 миллионов доз инактивированной вакцины от коронавируса, а в 2021 году довести выпуск до 
300 миллионов доз. Курс вакцинации каждого человека препаратом «CoronoVac» предполагает получения двух 
инъекций с интервалом от двух до четырех недель. Компания ожидает, что предварительные результаты 3-й фазы 
клинических испытаний вакцины от коронавируса будут известны в конце ноября или декабре 2020 года. Как ранее 
сообщал генеральный директор Sinovac Biotech Инь Вэйдун, около 90% сотрудников компании и члены их семей уже 
вакцинированы «CoronoVac». 

https://www.inform.kz/ru/turciya-planiruet-zakupit-20-millionov-doz-vakciny-kitayskoy-kompanii-sinovac-
biotech_a3720791 

Первый случай COVID-19 зарегистрировали в Самоа  

В Самоа был зарегистрирован первый случай коронавируса нового типа. Местные власти призвали жителей не 
впадать в панику, передает Samoa Observer. У моряка, который прилетел в Самоа из Окленда в прошлую пятницу, 
был положительный результат теста на COVID-19. Премьер-министр страны Туилаепа Айоно Саилеле Малиелегаой 
отметил, что второй тест дал отрицательный результат. "После четырех дней [карантина] были проведены тесты, и 
у моряка был положительный результат, и он был немедленно изолирован", - заявил премьер-министр. Мужчина 
сейчас находится в изоляторе в больнице Тупуа Тамасесе Меаоле. В четверг утром выяснилось, что этот человек 
путешествовал с 25 коллегами-моряками из Европы, которые прибыли в общей сложности с 274 самоанцами на 
репатриацию в прошлую пятницу.  

Премьер-министр сказал, что прошло девять месяцев с тех пор, как правительство объявило чрезвычайное 
положение в ответ на глобальную пандемию. Он отметил, что, несмотря на то, что в Самоа ранее не было 
зарегистрировано положительных случаев заболевания, правительство готово бороться с потенциальным 
распространением вируса по стране.  

https://www.nur.kz/world/1885438-pervyj-slucaj-covid-19-zaregistrirovali-v-
samoa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Первая европейская страна получила образцы вакцины от COVID-19 «Спутник V» — видео 

Венгрия стала первой европейской страной, получившей образцы российской вакцины против коронавируса 
«Спутник V» для клинических исследований. Об этом сообщается на странице Sputnik V в Twitter. Ранее стало 
известно, что эффективность российской вакцины «Спутник V» от COVID-19 по итогам первого промежуточного 
анализа третьей фазы клинических исследований в России составила 92%. RT публикует видеокадры доставки 
российского препарата в Будапешт. 

https://russian.rt.com/world/video/804776-pervaya-evropeiskaya-strana-poluchila-sputnikv 
 
COVID-19 унес жизни 250 тысяч американцев  

В США новый печальный рекорд. На этот раз американцы опередили жителей остальных стран не только по 
количеству зараженных, но и количеству погибших от коронавируса нового типа, пишет Fox News. По последним 
оценкам Университета Джона Хопкинса, новый коронавирус унес жизни более 250 тысяч американцев. Данные 
показывают, что произошло 250 180 смертей от КВИ, что является самым большим числом в мире. ЗА США следуют 
Бразилия, Индия и Мексика. На сегодняшний день зарегистрировано более 11 498 515 случаев заболевания в 
стране. Техас и Калифорния возглавляют рейтинг с наибольшим количеством заболевших, причем последний штат 
вводит новые ограничения в попытке обуздать распространение вируса.  

Надежды на прекращение пандемии коронавируса возлагаются на двух многообещающих кандидатов на 
вакцины против коронавируса, разработанные Moderna и Pfizer. Оба препарата доказали свою высокую 
эффективность в клинических испытаниях на поздних стадиях, причем доктор Энтони Фаучи, ведущий 
национальный эксперт по инфекционным заболеваниям, назвал результаты «поистине поразительными». Но пока 
компании, производящие вакцины, собирают все требуемые данные по безопасности, на медперсонал и систему 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16056
https://www.nur.kz/world/1885425-prazdnovanie-novogo-goda-otmenili-v-tadzikistane-iz-za-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1885425-prazdnovanie-novogo-goda-otmenili-v-tadzikistane-iz-za-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/turciya-planiruet-zakupit-20-millionov-doz-vakciny-kitayskoy-kompanii-sinovac-biotech_a3720791
https://www.inform.kz/ru/turciya-planiruet-zakupit-20-millionov-doz-vakciny-kitayskoy-kompanii-sinovac-biotech_a3720791
https://www.nur.kz/world/1885438-pervyj-slucaj-covid-19-zaregistrirovali-v-samoa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1885438-pervyj-slucaj-covid-19-zaregistrirovali-v-samoa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://russian.rt.com/world/video/804776-pervaya-evropeiskaya-strana-poluchila-sputnikv
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здравоохранения продолжается давление, так как местные власти не соблюдают требования по нераспространению 
вируса. "Сейчас мы наблюдаем больше случаев заболевания, потому что не соблюдаются требования 
общественного здравоохранения. То, что больницы быстро заполняются – очень серьезная проблема", - сказал 
медицинский сотрудник доктор Марк Сигель.  

На прошлой неделе количество госпитализаций из-за COVID-19 в США достигло рекордного уровня, при этом в 
некоторых штатах больницы достигли предела вместимости.  

https://www.nur.kz/world/1885384-covid-19-unes-zizni-250-tysac-
amerikancev/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Министерство здравоохранения США отказалось работать с Байденом  

Министерство здравоохранения и социальных служб не будет работать с командой избранного президента Джо 
Байдена до тех пор, пока Администрация общих служб не примет решение о его победе на выборах, передает CNN. 
Глава ведомства Алекс Азар заявил, что министерство здравоохранения и социальных служб не будет работать с 
командой избранного президента Джо Байдена до тех пор, пока Администрация общих служб (GSA) не примет 
решение о его победе на выборах, хотя эксперты в области общественного здравоохранения подчеркивают, что 
плавный переход является критически важной частью реакции правительства на обострение пандемии 
коронавируса нового типа. "Мы очень четко заявили, что, когда GSA примет решение, мы обеспечим полный 
совместный профессиональный переход", - сказал Азар на брифинге.  

Официальный представитель администрации сообщил CNN, что сотрудники министерства здравоохранения 
были проинформированы о том, что, если кто-либо из команды Байдена свяжется с ними, они не должны с ними 
общаться.  

https://www.nur.kz/world/1885402-ministerstvo-zdravoohranenia-ssa-otkazalos-rabotat-s-
bajdenom/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Канада пожертвует лишние дозы вакцины от коронавируса бедным странам  

Канада заключила сделки по закупке большего количества доз на душу населения, чем любая другая страна. 
Власти Канады ведут переговоры с правительствами других государств о предоставлении части 

зарезервированной для канадцев вакцины от COVID-19 жителям бедных странам, сообщает zakon.kz. 

Передача части зарезервированной для канадцев вакцины может быть осуществлена через международный 
фонд COVAX Facility, являющийся мировой площадкой по покупке вакцины. 

По данным исследователей Duke Global Health Innovation Center, Канада заключила сделки по закупке 
большего количества доз на душу населения, чем любая другая страна. 

Мы не позволим, чтобы эти дозы были потрачены впустую, — заявил один из источников агентства. 
Согласно семи контрактам о закупке Канада с населением около 38 млн человек заказала до 414 млн доз 

вакцины от коронавируса. Если все из зарезервированных препаратов будут одобрены, то канадское население 
сможет привиться более пяти раз. При этом ожидается, что большинство ранних вакцин потребует введение двух 
доз, - отмечает издание "Известия 

https://www.zakon.kz/5048217-kanada-pozhertvuet-lishnie-dozy.html 
 

СПР 
Можно ли делать ЭКО при коронавирусе, рассказал казахстанский эксперт  

Доктор медицинских наук, профессор, член-корреспондент НАН РК, президент Казахстанской ассоциации 
репродуктивной медицины (КАРМ) Вячеслав Локшин в интервью корреспонденту МИА «Казинформ» рассказал об 
особенностях планирования беременности во время пандемии.  

Профессор отметил, что на сегодня в Казахстане более 5 тысяч беременных с коронавирусом. Из них 2,5 тысяч 
уже родили. «В начале, когда началась пандемия, мы не знали, можно ли проводить ЭКО или нет. Мы прекратили 
активную работу. Потом получили консультации, провели два больших совещания с участием экспертов из 20 стран 
мира. Специалисты из Италии сказали, что мы не можем остановить жизнь и она продолжается. Позже поняли, что 
это не так страшно для беременных. Мы потом опять начали активную работу. Но мы им говорим, что нельзя 
подвергать себя риску заражения. Надо защищаться. Даже если беременная женщина заразится коронавирусом, 
это не катастрофа», - говорит Вячеслав Локшин. По словам спикера, естественную беременность лучше отложить 
на следующий год, когда закончится пандемия и появится вакцина, чтобы не подвергать себя риску. «А вот 
женщинам старше 35 лет не стоит откладывать беременность, так как с годами вероятность наступления 
беременности все время будет снижаться. Только надо стараться защититься от вируса. Более того, стало известно, 
что коронавирус не передается плоду. Рождаются дети не зараженные. Даже сейчас решен вопрос в пользу 
кормления грудью женщин, больных коронавирусом. Лечение они получает обычное, только нельзя назначать 
противовирусные препараты и антибиотики. Частота осложнении у беременных не выше, чем у обычных людей. В 
принципе, они молодые и справляются без труда с этой вирусной инфекцией», - отметил врач. Президент КАРМ 
добавил, что в ЭКО большую роль играет возраст. «У нас были пациенты, которые перенесли процедуру ЭКО и 
заболели коронавирусом. У некоторых даже беременность в развитии остановилась, но, связано ли это с вирусом 
или какими-то другими причинами, к сожалению, не всегда удается установить. Поэтому тут вопрос защиты. Я 
считаю, что беременные не должны ходить в магазины, торговые центры, на праздники. От вируса можно 
защититься, если носить маску, не встречаться со многими людьми. И все члены семьи, которые вместе живут с 
беременными, тоже должны понимать это и должны сохранить ее», - заявил профессор. Вячеслав Нотанович 
недавно в ходе XII Международного конгресса Казахстанской ассоциации репродуктивной медицины (КАРМ) 
«Современные подходы к лечению бесплодия. Вспомогательные репродуктивные технологии (ВРТ): Настоящее и 
будущее», сообщил, что в Казахстане на сегодня родились более 22 300 детей из «пробирки». Многие из них 
делают ЭКО за свой счет. «ЭКО - не дешевое удовольствие. Стоимость программы на сегодня составляет более 
одного миллиона тенге. Средняя эффективность программы ЭКО в Казахстане ни с чем не отличается от 
показателей стран Европы и США. Наша эффективность по рожденным детям на уровне 30%. Это даже выше в 
среднем по Европе», - заключил Вячеслав Локшин. 

https://www.inform.kz/ru/mozhno-li-delat-eko-pri-koronaviruse-rasskazal-kazahstanskiy-ekspert_a3720394 
Почему казахстанцы негативно относятся к прививкам, объяснила Саин  

Детский омбудсмен Аружан Саин высказала свое мнение относительно того, почему у казахстанцев 
сформировалось негативное отношение к вакцинации детей. Своими мыслями о вакцинации уполномоченный по 
правам ребенка в Казахстане поделилась на конференции, посвященной предстоящему Всемирному дню ребенка. 

https://www.nur.kz/world/1885384-covid-19-unes-zizni-250-tysac-amerikancev/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1885384-covid-19-unes-zizni-250-tysac-amerikancev/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1885402-ministerstvo-zdravoohranenia-ssa-otkazalos-rabotat-s-bajdenom/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1885402-ministerstvo-zdravoohranenia-ssa-otkazalos-rabotat-s-bajdenom/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.zakon.kz/
https://iz.ru/
https://www.zakon.kz/5048217-kanada-pozhertvuet-lishnie-dozy.html
https://www.inform.kz/ru/mozhno-li-delat-eko-pri-koronaviruse-rasskazal-kazahstanskiy-ekspert_a3720394
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Ее слова опубликовало издание Sputnik Казахстан. "Предполагаю, что могли вакцинировать детей без обследования 
у невропатолога, других специалистов при необходимости, без направления на анализ крови, не изучая 
внимательно состояние детей. Невнимательность могла повлечь вакцинирование детей, в том числе, на фоне 
различных заболеваний, которым был положен медотвод на определенное время", - сказала Саин. Она считает, что 
дети, которые пока не готовы к прививкам, должны сразу получать методвод на месяц или даже больший 
промежуток времени. Если этого не происходит и ребенку все равно делают прививку, невзирая на медицинские 
показатели или не зная о них, то последствия оказываются крайне негативными для самих малышей.  

Омбудсмен добавила, что сейчас отсутствует ранняя диагностика, скрининги, соотвественно, детей из группы 
риска вовремя не выявляют. Это привело к тому, что у казахстанцев сложилось отрицательное отношение к 
вакцинации. По словам Саин, в системе нет индивидуального подхода к каждому ребенку, а график прививок ставят 
выше здоровья детей. Уполномоченный по правам человека добавила, что и раньше поднимала эту тему, однако 
тогда не нашла поддержки в обществе. "После исследований, проведенных уже независимой группой специалистов, 
на предмет "Оценки факторов риска развития детского церебрального паралича в группе пациентов, обратившихся 
за помощью в общественный фонд "ДОМ", стало понятно, что в медицинских документах полностью отсутствуют 
данные о развитии нежелательных реакций после проведения вакцинации, что не позволяет сделать заключение о 
влиянии прививок на развитие ДЦП", - цитирует издание Саин.  

Она также добавила, что запрет на посещение учебных заведений непривитыми детьми может привести к 
тому, что родители будут просто платить за то, чтобы в медкарту ребенка внесли сведения о полученной прививке, 
хотя на самом деле ребенок ее не получил. "Тогда государство вообще не будет иметь представление о том, 
сколько реально детей, не получивших вакцину. А это намного более опасно", - считает омбудсмен. В мае 
сообщалась, что в Казахстане появятся обязательные прививки для детей. Позже в Минздраве объяснили, зачем 
нужна вакцинация.  

https://www.nur.kz/society/1885555-pocemu-kazahstancy-negativno-otnosatsa-k-privivkam-obasnila-
sain/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Ношение масок приводит к повторному заражению КВИ: очередной фейк рассылали в Казнете  

Казахстанские интернет-пользователи обсуждают информацию о том, что ношение медмасок якобы 
способствует повторному заражению COVID-19. Разоблачители фейков утверждают, что никаких научных 
подтверждений тому нет. Фактчекеры с портала StopFake.kz заявили, что ношение масок не приводит к заражению 
COVID-19 или какими-либо другими заболеваниями – данную теорию, по их словам, опровергает статистика. Они 
напомнили, что ВОЗ объявила о пандемии COVID-19 11 марта 2020 года. Примерно в это время, по их словам, 
страны начали вводить карантинные ограничения, в том числе обязательное ношение медмасок. Утверждают, что 
ученые не исключают возможности повторного заражения COVID-19, однако отмечают, что пока такие случаи 
фиксируются крайне редко. Так, по их данным, первый подобный случай был зарегистрирован лишь в июне 2020 
года – через несколько месяцев после объявления пандемии. По данным ВОЗ и Центра по контролю и 
профилактике заболеваний США (CDC), механизмы повторного заражения COVID-19 и иммунитет, вырабатываемый 
после этого заболевания, все еще изучаются. Фактчекеры уверены, что ношение медицинских масок не несет риска 
повторного заражения. Это, по их словам, подтверждает статистика – так, из 54 973 013 зараженных во всем мире 
повторно заразились коронавирусом не более 10 человек.  

https://www.nur.kz/society/1885302-nosenie-masok-privodit-k-povtornomu-zarazeniu-kvi-ocerednoj-fejk-rassylali-v-
kaznete/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Лечат ли соки от коронавируса, ответили казахстанские медики  

Недавнее сообщение о том, что натуральные соки и чаи помогают в лечении от коронавируса, вызвало массу 
вопросов. Специалисты прокомментировали данную новость корреспонденту телеканала КТК. Немецкие ученые 
заговорили о чудо-свойствах сока из черноплодной рябины, граната, а также зеленого чая при лечении и 
профилактике от коронавирусной инфекции. Эксперты заявили, что при смешивании вышеуказанных продуктов 
только натурального происхождения с болезнетворными частицами вируса при комнатной температуре, последние 
"испарились" практически на 100 процентов. Однако уточняется, что это всего лишь опыты. Научных заключений по 
этому поводу еще не было. С западными коллегами российские медики почти согласны, но с некоторой оговоркой. 
Они рекомендуют употреблять напитки с высоким содержанием витамина С в профилактических целях. Но в 
ситуации развития самой болезни только на соки уповать не стоит. Здесь необходима консультация врача и 
назначение им грамотного лечения медицинскими препаратами.  

Член Национальной ассоциации диетологов Казахстана Марина Макиша прокомментировала информацию. 
"Речь шла о том, что нужно не пить эти соки, а именно полоскать горло. Мы, конечно, можем применять эти 
продукты, чтобы профилактировать это заболевание, но говорить о том, что только путем полоскания горла соком 
черноплодной рябины, гранатовым или отваром зеленого чая мы можем вылечить ковид – это, конечно, 
некорректно", - заявила эксперт. Специалисты продолжают говорить о том, что коронавирусная инфекция до сих пор 
мало изучена. И чтобы сделать выводы о каком-либо "спасающем" от нее средстве нужен не один десяток 
исследований.  

https://www.nur.kz/society/1885390-lecat-li-soki-ot-koronavirusa-otvetili-kazahstanskie-
mediki/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Самолет "распылял яд" в СКО: старое видео из интернета рассылали в Казнете  

Пользователи Сети в Казахстане рассылали видео, которое, как считали многие, является доказательством 
химтрейлов. Авторы утверждали, что самолет "распылял яд", а ролик сняли в СКО. Все это оказалось очередным 
фейком. Пользователей смутил след, который тянется за самолетом. По информации сайта Stop Fake, 
рассылаемый ролик был снят не в Казахстане, а в Якутске (РФ). Видео появилось в интернете в 2012 году. 
Отмечается, что температура воздуха в тот момент была равна 45 градусам ниже нуля. Тянущийся за самолетом 
след называется инверсионным, или конденсационным. Он появляется из сконденсированной влаги, капель или 
ледяных кристаллов, отметили эксперты.  

Напомним, что фейки о самолетах, которые якобы распыляют яд, часто стали появляться в Казнете. 
Аудиозапись о том, что пролетающий над Алматы «китайский» самолет "распылял" химические радиоактивные 
вещества, распространяли посредством мессенджеров среди казахстанцев. Позже белые полосы в небе напугали 
жителей Карагандинской области. Как отмечали эксперты, миф о распылении яда берет свое начало из 60-70-х 
годов прошлого века.  

https://www.nur.kz/society/1885531-samolet-raspylal-ad-v-sko-staroe-video-iz-interneta-rassylali-v-
kaznete/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

https://www.nur.kz/society/1885555-pocemu-kazahstancy-negativno-otnosatsa-k-privivkam-obasnila-sain/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1885555-pocemu-kazahstancy-negativno-otnosatsa-k-privivkam-obasnila-sain/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1885302-nosenie-masok-privodit-k-povtornomu-zarazeniu-kvi-ocerednoj-fejk-rassylali-v-kaznete/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1885302-nosenie-masok-privodit-k-povtornomu-zarazeniu-kvi-ocerednoj-fejk-rassylali-v-kaznete/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1885390-lecat-li-soki-ot-koronavirusa-otvetili-kazahstanskie-mediki/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1885390-lecat-li-soki-ot-koronavirusa-otvetili-kazahstanskie-mediki/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1885531-samolet-raspylal-ad-v-sko-staroe-video-iz-interneta-rassylali-v-kaznete/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1885531-samolet-raspylal-ad-v-sko-staroe-video-iz-interneta-rassylali-v-kaznete/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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Названы способы снизить риск заражения коронавирусом дома  

Вирусолог посоветовал чаще стирать вещи порошками для спортивной одежды. 
Вирусолог Александр Чепурнов рассказал, как снизить риск заражения COVID-19 

дома, сообщает zakon.kz со ссылкой на "Вечернюю Москву". 

Эксперт отметил, что вентиляция — наиболее эффективный способ дезинфекции закрытых пространств, 
который известен с древнейших времен. Помимо проветривания следует не забывать о влажной уборке. 

Чепурнов также посоветовал чаще стирать вещи порошками для спортивной одежды, так как в них, по его 
словам, содержатся специальные дезинфицирующие добавки. 

Кроме того, необходимо стараться минимизировать скученность людей дома, добавил он. 
https://www.zakon.kz/5048170-nazvany-sposoby-snizit-risk-zarazheniya.html 
 

Новости науки 
Китай не виноват: признаки COVID-19 нашли у онкобольных в Италии в прошлом сентябре  

Китай заявил, что не виноват в появлении и распространении COVID-19, так как выяснилось, что впервые 
признаки вируса были замечены у итальянских онкологических больных еще в сентябре прошлого года, передает 
Daily Mail. Итальянский институт рака сообщает, что еще в октябре прошлого года он обнаружил наличие антител к 
коронавирусу нового типа в крови, взятой у здоровых пациентов в Италии. Наличие антител означает, что пациент 
уже заразился вирусом. Если результаты верны, данные изменят историю пандемии и поднимут вопросы о том, 
когда и где появился вирус после того, как он был впервые обнаружен в центральном китайском городе Ухань в 
декабре. "Это еще раз показывает, что отслеживание источника вируса - сложный научный вопрос, который следует 
оставить ученым. Это развивающийся процесс, в котором могут участвовать несколько стран", - сказал 
официальный представитель министерства иностранных дел Китая Чжао Лицзянь.  

Хотя Китай приветствовал результаты исследования, ученые говорят, что оно требует дальнейшего изучения. 
"У всех пациентов в исследовании не было симптомов, несмотря на то, что большинству было 55-65 лет и они 
курили. Они относятся к группе высокого риска по COVID-19, поэтому непонятно, почему у всех пациентов не было 
симптомов заболевания", - отметил профессор Марк Пейджел из Школы биологических наук Университета Рединга. 
С момента первого обнаружения вируса в Китае во всем мире было зарегистрировано не менее 55 573 000 случаев 
заражения и 1336 000 случаев смерти, вызванных COVID-19. Первый в Италии пациент с COVID-19 был обнаружен 
21 февраля в небольшом городке недалеко от Милана, в северном регионе Ломбардии.  

Но результаты итальянских исследователей показывают, что 11,6 процентов из 959 здоровых добровольцев, 
участвовавших в онко-испытании в период с сентября 2019 года по март 2020 года, имели признаки того, что уже 
столкнулись с коронавирусом SARS-CoV-2, причем большинство из них задолго до февраля. Еще один тест на 
антитела к SARS-CoV-2 был проведен Университетом Сиены для той же исследовательской работы под названием 
"Неожиданное обнаружение антител к SARS-CoV-2 в предпандемический период в Италии". Он показал, что в шести 
случаях антитела были способны убить SARS-CoV-2. Четыре случая произошли в октябре 2019 года, то есть 
пациенты заразились в сентябре. Дональд Трамп постоянно обвинял Китай в распространении COVID-19. Тем 
временем китайские ученые разрабатывают сразу несколько вариантов вакцины против КВИ, одна из них успешно 
прошла промежуточные испытания.  

https://www.nur.kz/world/1885463-kitaj-ne-vinovat-priznaki-covid-19-nasli-u-onkobolnyh-v-italii-v-proslom-
sentabre/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Стоит ли ждать вакцины от Covid-19 к новому году? 

Полученные данные превзошли ожидания. 
Планы по программам вакцинации начали формироваться в Европе и США после недавних новостей о 

разработке эффективной вакцины от коронавируса, передает zakon.kz со ссылкой на Global Times. 

Надежды на победу над пандемией коронавируса по всему миру выросли после того, как американская 
биотехнологическая фирма Moderna заявила, что ее вакцина показала 95% эффективность на испытаниях. 
Аналогичные результаты неделей ранее были объявлены фармацевтическим гигантом Pfizer и его немецким 
партнером BioNTech 

Ведущий американский эксперт по инфекционным заболеваниям Энтони Фаучи высоко оценил результаты. По 
его словам, полученные данные превзошли ожидания. 

Идея о том, что у нас есть 94,5% эффективная вакцина, потрясающе впечатляет, - сказал он. 
Сообщается, что агентство США по продовольствию и лекарствам может одобрить вакцины Moderna и Pfizer-

BioNTech в начале декабря. По планам с января ежемесячно будут прививаться до 25 миллионов человек. 
Власти Франции заявили, что программа вакцинации будет запущена в январе. Однако сначала необходимо 

получить одобрение регулирующих органов Евросоюза. 
Ранее сообщалось, что Европейская комиссия обязуется обеспечить страны ЕС вакциной от коронавируса. 

Однако национальные правительства обязаны самостоятельно подготовиться к быстрой и эффективной вакцинации 
населения. Брюссель призвал страны сообщества уже сегодня готовиться и предусмотреть четкие схемы, при этом 
будущий процесс уже называют очередным тестом на способность ЕС кооперироваться и согласовать свои 
действия. 

https://www.zakon.kz/5048224-stoit-li-zhdat-vaktsiny-ot-covid-19-k.html 
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